

# **PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE ORDINAIRE DES DÉLÉGUÉ·E·S DU 22 JUIN 2024 À AARAU**

## **1. ACCUEIL, REMARQUES**

Andreas Kyriacou souhaite la bienvenue aux personnes présentes et annonce qu'il confie la direction de l'assemblée aux candidat·e·s à la coprésidence Valentin Abgottspont et Sonja Stocker.

## **2. VÉRIFICATION DES MANDATS**

Valentin Abgottspont et Sonja Stocker expliquent brièvement la répartition des mandats (1 délégué·e pour 50 membres ou une fraction de ce nombre, mais au moins deux délégué·e·s). Ils remercient les deux traducteurs. Ils proposent Sandra Hiltmann comme présidente du jour, car en tant que membre sortante du comité central, elle peut diriger l'élection de manière indépendante. Elle est élue à l'unanimité.

## **3. APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR**

L'ordre du jour est approuvé à l'unanimité, avec la précision que le point 11 concerne l'AD 2025 et non celle de 2024.

## **4. ÉLECTION DES SCRUTATEURS/TRICES**

Roland Leu et Thomas Oetjen se portent volontaires. Ils sont élus à l'unanimité.

## **5. PROCÈS-VERBAL DE L'AD 2023**

Le procès-verbal est approuvé sans opposition et remercié auprès de Manuel Riser.

## **6. RAPPORT ANNUEL 2023**

Sonja Stocker présente le rapport annuel 2023.

L'AD 2023 à Berne s'est tenue sur deux jours et comprenait un forum politique et une première de film.

Les rituels constituent un pilier important de la FVS. Divers rituels ont eu lieu, peu pour les membres, mais beaucoup pour des personnes extérieures, notamment des mariages, des cérémonies funèbres et d'accueil. Un atelier sur le thème du care éthique a également été organisé, abordant plusieurs aspects du sujet.

La FVS ne paie plus d'impôt ecclésiastique, après avoir obtenu gain de cause auprès de l'administration fiscale puis de la commission de recours contre l'obligation de payer un impôt sur les gains immobiliers à l'Église.

Depuis 2023, les personnes sans confession représentent le plus grand groupe convictionnel en Suisse.

Politique : lors de la consultation sur l'ordonnance scolaire du canton d'Uri, nous nous sommes publiquement opposés à l'enseignement religieux confessionnel dans les écoles publiques. Ce sujet nous occupera encore cette année.

Le Camp Quest s'est tenu pour la neuvième fois en 2023. Le thème était « Les extrêmes ». Particularité cette année : la moitié des frais du camp ont été pris en charge par le Plan d'action national pour la prévention de la radicalisation et de l'extrémisme violent (PAN), via FedPol.

Le magazine a été publié quatre fois en italien, et trois fois en français et en allemand. La version alémanique devait aussi paraître quatre fois, mais la troisième édition était un double numéro, le design ayant été aligné sur celui de la version romande. Cela permettra à l'avenir de mieux mutualiser les ressources.

En novembre, un Science Slam a eu lieu à Berne, organisé en collaboration avec le Forum pour la pensée critique.

Les médias alémaniques ont publié 261 articles en 2023 mentionnant ou citant la FVS.

Heures de bénévolat : présidence 480h, comité central 680h, sections 1700h, Camp Quest 750h. Les heures de travail bénévoles pour les magazines ne sont pas encore comptabilisées, mais sont estimées entre 500 et 1000 heures.

D'autres informations sur nos activités ont été diffusées via nos canaux de communication publics.

Le rapport annuel est adopté sans opposition.

## **7. COMPTES ANNUELS 2023**

Peter Schmid, réviseur, présente les comptes annuels, qui affichent une perte de CHF 17'319.

Bilan :

La contribution de CHF 11'000 de la section de Berne pour l'AD 2023 n'a été versée qu'en janvier 2024, ce qui signifie que le résultat aurait été meilleur de ce montant. La comptabilisation aura un effet sur les comptes 2024.

Compte de résultat :

Pour couvrir les dépenses, il a fallu recourir aux fonds correspondants. La remarque sur les CHF 11'000 vaut également pour le compte de résultat.

Discussion :

Question 1 : Les dépenses pour le fundraising et la publicité ont diminué par rapport à 2022. Est-ce stratégique ou vont-elles remonter ?

Réponse : Elles devraient au contraire augmenter nettement, car le comité central et le grand comité en ont fait une priorité.

Question 2 : Pourquoi le caissier est-il parti à court terme ?

Réponse : Le poste n'était pas occupé au sein du comité central ; c'est Manuel Riser du secrétariat général qui l'a assumé. Nous cherchons toujours une personne pour ce rôle.

## **8. RAPPORT DES RÉVISEURS ET DÉCHARGE 2023**

L'acceptation des comptes et la décharge sont approuvées avec 3 abstentions et aucune opposition.

## **9. DÉMISSIONS ET ÉLECTIONS AU COMITÉ CENTRAL**

Sandra Hiltmann et Andreas Kyriacou annoncent leur départ du comité central et de la présidence. Sandra Hiltmann est remerciée par Valentin Abgottsporn, Andreas Kyriacou par Sonja Stocker.

Sandra Hiltmann conduit le point concernant l'élection du comité central. Les candidatures sont : Sonja Stocker et Valentin Abgottsporn pour la coprésidence, Marc Moser comme vice-président, et Sebastian Münkel comme secrétaire. Il est précisé que d'autres candidatures sont possibles et recherchées.

Sonja Stocker et Valentin Abgottsporn se présentent. Ils sont élus à l'unanimité à la coprésidence. Marc Moser est élu à l'unanimité comme vice-président. Sebastian Münkel est élu à l'unanimité comme secrétaire.

Thierry Homberger (section Nord-Ouest) se propose spontanément pour le poste de caissier. Il viendra observer les travaux du comité central.

## **10. MOTIONS DES SECTIONS**

Motion de Christoph Linherr (Zurich) : il propose que l'on s'intéresse aux contributions financières versées aux Églises. Rafael Mörgeli précise que ce thème sera traité de toute manière cette année, car les cantons de Zurich et de Berne vont redéfinir ces contributions à la fin de l'été 2024. Nous souhaitons accompagner ce processus de manière active dans les médias.

## **11. ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·S 2025**

La section Romandie propose d'organiser l'AD 2025 à La Chaux-de-Fonds. L'AD se tiendrait sur deux jours. La date reste à définir.

Un vote consultatif indique que la tenue de l'AD à la Pentecôte est à éviter.

Le 21 juin, journée mondiale de l'humanisme, pourrait être l'occasion d'y associer l'AD.

## **12. DIVERS ET PERSPECTIVES**

- Secrétariat général : les membres se présentent.
- Identité visuelle : Marc Moser présente le nouveau design développé par Thomas Oetjen.
- Wiki FVS : Rafael Mörgeli présente le Wiki, qui offre une vue d'ensemble de la situation cantonale actuelle. Il sera rapidement mis à disposition des sections.
- Camp Quest 2024 : aura lieu du 4 au 10 août à Stallikon (ZH), sur le thème « Illusions ».
- Grand comité : se réunira le 30 novembre 2024 à Olten.

Pour le procès-verbal : RM